

Liestal, 7. März 2023/BUD

Stellungnahme

Vorstoss	Nr. 2023/66
Motion	von Martin Dätwyler
Titel:	Die Region Basel fit für Wasserstoff machen
Antrag	Motion als Postulat entgegennehmen

Begründung

Der Regierungsrat teilt die Einschätzung, dass grüner Wasserstoff und seine Derivate im Energiesystem der Zukunft eine Rolle spielen werden. Das zeigt der [Bericht vom 25. November 2022 zur Energieversorgung des Kantons Basel-Landschaft](#). Wie hoch die Nachfrage nach Wasserstoff der-einst sein wird und welcher Anteil davon in der Schweiz erzeugt werden wird, hängt von der weite-ren Entwicklung der Preise von Wasserstoff gegenüber anderen Energieträgern und vom Markt ab (siehe dazu Energieflussdiagramme für die untersuchten Energieversorgungs-Szenarien in An-hang A1).

Das Bundesamt für Energie ist derzeit daran, eine Wasserstoff-Strategie für die Schweiz zu erar-beiten. Es setzt damit die Motion 20.4406 Grüne Wasserstoffstrategie für die Schweiz von Natio-nalrätin Gabriela Suter um.

Es ist zweckmässig, auf Basis dieser nationalen Wasserstoff-Strategie zu klären, welche spezifi-schen Vorkehrungen zu treffen sind, damit die Region ihre Standortvorteile für den Import von grü-nem Wasserstoff in die Schweiz ausspielen kann und die erforderliche Infrastruktur in der Region rechtzeitig bereitsteht. Dabei wird sich zeigen, in wie weit es nötig ist, Flächen für die Anlagen zur Produktion und Lager von Wasserstoff raumplanerisch zu sichern. Eine diesbezügliche Abstim-mung der Strategie auf jene des Bundes, der Nachbarkantone und des angrenzenden Auslands ist sicherlich sinnvoll.

Da es sich bei dem Vorstoss faktisch um ein Handlungspostulat handelt, empfiehlt der Regie-rungsrat dem Landrat, die Motion als Postulat zu überweisen.